
 

 Hamburger Sparkasse: IBAN DE65 2005 0550 1217 1301 27 
Mitglied des Paritätischen Wohlfahrtsverbandes 

Protokoll 
 
 

des  
 
Landesverbandstages der Guttempler in Deutschland, Landesverband Hamburg e. V. 
 
Georg-Asmussen-Haus, Böckmannstraße 3-4, 20099 Hamburg  
 
am Freitag, den 31.März 2023 
 
Bestandteile des Protokolls ist die Anlage Tagesordnung 
 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsleitung:  Derek Nordt 
Sitzungspräsidium: Siegfried Baumann, Dirk von Ahn 
Protokoll:   Heike Gerber 
 
TOP 1 Eröffnung /Begrüßung 
 
Landesverbandsleiter Derek Nordt eröffnet um 18:05 Uhr den Landesverbandstag und 
begrüßt die anwesenden Vertreter*innen und Gäste. Er gibt das Wort an die stellvertretende 
Vorsitzende Petra Stamer. 
 
 
TOP 2 Feststellung der Vertreterinnen und Vertreter 
 
Petra Stamer stellt per Abfrage fest: 
 
Von 12 Gemeinschaften mit insgesamt 24 Vertreter*innen sind 10 Gemeinschaften mit 17 
Vertreter*innen anwesend. 
 
Damit ist die Beschlussfähigkeit gemäß §11 Abs. 3 der Landessatzung gegeben. 
 
Die vollständige Vertreterliste liegt samt Unterschriften dem Vorstand im Original vor. 
 
 
TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einberufung der 

Jahreshauptversammlung – Landesverbandstages (§ 11 LS) 
 
Ohne Beanstandungen; daher genehmigt. 
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Geschäftlicher Teil:  
 
TOP 4 Einsetzen des Sitzungspräsidiums 
 
(§§ 10 Abs.4; 22 Abs. 5 e; (3 Mitglieder) 
 
Siegfried Baumann und Dirk von Ahn werden eingesetzt. Heike Gerber für das Protokoll. 
 
Unter Ihrer Leitung wird die Sitzung fortgesetzt. 
 
 
TOP 5 Abstimmung über 
 
a) Annahme der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird um den Top 13 Verschiedenes ergänzt und einstimmig 
angenommen 
 
b) Zählausschuss (3 Mitglieder) 
 
Dieser wird bei Bedarf gewählt. 
 
 
TOP 6 Ergänzungen zum Jahresbericht 2022 
 
a) Landesvorstand (Rechenschaftsbericht 2022) 
 
Derek Nordt berichtet über ein sehr arbeitsreiches, aber auch sehr erfolgreiches Jahr. Z. B. 
mit einem rundum gelungenen Hoffest im Garten in der Böckmannstraße gemeinsam mit 
der Bundesgeschäftsstelle über drei Tage, der Teilnahme an der Aktionswoche Alkohol 
Popup Store und der Altonale. Für das Image des Landesverbandes in der Suchtselbsthilfe 
in Hamburg, waren die Kooperationen mit der Landesstelle, der Therapiehilfe e. V und der 
ELAS ein großer Gewinn. Die zweite Hälfte des Jahres war u. a. geprägt vom Tod von Ulla 
Ploog, der schweren Krankheit und dem Tod von Manfred Linde, der an allen Ecken in der 
Geschäftsstelle fehle. 
 
Die zwei Pilotprojekte PEM (Pferdekampsche Emotion Methode) unter der Leitung von 
Stefanie Bentsch, die der Landesverband finanziert hat (€ 17.200,00 bis zum Ende des 
Jahres), erfüllten ihre Erwartungen nicht, die Zusammenarbeit wurde beendet und der 
Vorstand beschloss, den Vertrag von Stefanie Bensch als Teilzeitkraft im Büro, nicht zu 
verlängern, so dass zum Jahreswechsel nur noch der notwendigste Geschäftsbetrieb 
aufrechterhalten werden konnte. Derek Nord teilt weiterhin mit, dass es thematisch im Jahr 
2024 um Sucht am Arbeitsplatz gehen wird, geplant ist eine Kooperation und enge 
Zusammenarbeit mit der Organisation " AIDA" Alkohol in der Arbeitswelt. 
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b) Jahresrechnung 2022 
 
Schatzmeister Peter Kossatz berichtet, dass der größte Teil der Gemeinschaften die 
Neuerungen, die sich auf dem Gebiet der Kassenführung ergeben haben, mittragen. 
Probleme gibt es mit der GTG Binnendiek..Siegfried Baumann erklärt sich bereit, aufgrund 
seiner guten Kontakte nach Bergedorf zusammen mit Michael Dehlsen-Sell zu 
intervenieren. Hans Günter Schmidt befürwortet dies.  
Exkurs: 
 
Peter Kossatz berichtet vom Treffen des Bundesausschusses, bei dem u. a. von der Idee 
berichtet wurde, man könne Freundschafts-Mitgliedschaften, sogenannte "Sober-Friends" 
generieren, die mit einem geringen Beitrag – allerdings ohne Rechte, zu unseren 
Mitgliedern gezählt werden können. Das ist deshalb wichtig, um Gelder über die GKV zu 
erhalten, je mehr Mitglieder, desto mehr Förderung. 
 
Siegfried Baumann fragt Tommy Löwe nach Ergänzungen zu seinem Jahresbericht. Dieser 
ergänzt seinen Bericht für das Sachgebiet Sucht mit dem Hinweis auf den monatlichen 
Newsletter, den er verschickt und auf das Gruppenleiter Frühstück. Er beklagt die 
mangelnde Resonanz. Er macht trotzdem weiter und bittet die Gruppenleiter*innen, ihre 
Mitglieder zur Teilnahme an den Veranstaltungen zu motivieren. Er macht darauf 
aufmerksam, dass wir dringend Nachwuchs, sowohl für die Gruppenleitung als auch für die 
Vorstandsarbeit benötigen. 
 
 
Top 7 Bericht des Prüfungsausschusssprechers 
 
Michael Dehlsen Sell hat die Kasse zusammen mit Karin von Kamptz und Siegfried 
Baumann am 23. Februar 2023 geprüft. Er bedankt sich bei Peter Kossatz für die gute 
Zusammenarbeit. Die Kasse ist hervorragend geführt, alle Unterlagen lagen vollständig vor 
und alle Fragen wurden zur Zufriedenheit beantwortet. 
 
 
Top 8 Aussprache zu den Berichten 
 
Es besteht kein Bedarf. 
 
 
Top 9  Entlastung des Vorstandes 
 
Siegfried Baumann bittet um die Entlastung des Vorstands per Handzeichen. Der Vorstand 
wurde mit 16 Ja-Stimmen und einer Stimmenthaltung entlastet. 
 
Pause von 19:00 Uhr – 19:30 Uhr 
 
Wiedereintritt in die Sitzung um 19:40 Uhr 
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Top 10  Feststellung der Vertreterinnen und Vertreter 
 
Petra Stamer stellt per Abfrage fest, dass die 17 Vertreterinnen und Vertreter aus 10 
Gemeinschaften anwesend sind. 
 
 
TOP 11 Wahlen 
 
Wahlleiter Siegfried Baumann 
 
Landesvorsitzende*r 
 
Siegfried Baumann bittet um Vorschläge, Derek Nordt wird zur Wiederwahl vorgeschlagen, 
es folgen keine weiteren Vorschläge. Er fragt Derek Nord, ob er sich zur Wiederwahl stellt, 
Derek Nordt antwortet mit Ja. Siegfried Baumann fragt, ob geheime Wahl gewünscht wird, 
das ist nicht der Fall. Derek Nordt wird mit 17Ja-Stimmen wiedergewählt. Er nimmt die Wahl 
an und bedankt sich bei den Mitgliedern für das Vertrauen. 
 
Stellvertreter*in 
 
Siegfried Baumann bittet um Vorschläge. Ulli Spangenberg wird zur Wiederwahl 
vorgeschlagen, es folgen keine weiteren Vorschläge. Er fragt Ulli Spangenberg, ob er sich 
zur Wiederwahl stellt, dieser antwortet mit Ja. Siegfried Baumann fragt, ob geheime Wahl 
gewünscht wird, das ist nicht der Fall. Ulli Spangenberg wird mit 17 Ja Stimmen 
wiedergewählt und nimmt die Wahl an. Er bedankt sich bei den Mitgliedern für das 
Vertrauen. 
 
Drei Kassenprüfer*innen 
 
Kassenprüfer*innen z. Zt. sind: Karin von Kamptz, Michael Dehlsen-Sell, Siegfried 
Baumann 
 
Siegfried Baumann übergibt die Sitzungsleitung an Dirk von Ahn dieser bittet um 
Vorschläge: Es wird die Wiederwahl der drei oben genannten vorgeschlagen, Michael 
Dehlsen-Sell und Siegfried Baumann stellen sich zur Wiederwahl, Karin von Kamptz ist 
nicht anwesend hat aber per Mail ihre Zusage gegeben, das Amt bei Wiederwahl an zu 
nehmen Hans Günter Schmidt schlägt vor, die Kassenprüfer*innen „en bloc“ zu wählen.  
 
Die drei Kandidaten werden „en bloc“ mit 17 Ja-Stimmen wiedergewählt. 
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Top 12 Einsetzen der /des Landesvorsitzenden 
 
Stellvertreter*in 
Kassenprüfer*in 
 
Petra Stamer setzt die neu gewählten Mitglieder in Ihre Ämter ein. 
 
 
Top 13 Verschiedenes 
 
Derek Nordt verspricht in diesem Jahr ein großes Schiff zu chartern und mit den Mitgliedern 
des Landesverbandes eine Schiffsreise auf der Elbe zu machen, hatte er schon für das 
vergangene Jahr geplant doch aus Zeitmangel ist es nicht dazu gekommen. 
Derek Nordt schlägt vor, für Bürotätigkeiten, Peter Kossatz (nunmehr Rentner) als Mini-
Jobber zu beschäftigen. 
 
 
Top 14 Offizieller Schluss 
 
Um 20:15 Uhr beschließt Derek Nordt den Verbandstag bedankt sich bei allen Anwesenden 
und wünscht Ihnen eine gute Heimfahrt. 
 
 
 
Für den Landesverbandsvorstand bestätigt: 
 
 
 
 
Derek Nordt    Peter Kossatz 
(Vorsitzender)     (Schatzmeister) 
 
 
 
 
 
Für das Sitzungspräsidium bestätigt: 
 
 
 
 
Siegfried Baumann   Heike Gerber   Dirk von Ahn 
(Sitzungspräsident)   (Schriftführerin)   (Beisitzer) 
 


